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La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

…producido el acuerdo del Consell.»

Esto es lo que no es normal, señorías, lo que no es normal . 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyories, passarem a la següent pregunta, la número 3, 
que formula la il·lustre diputada Elisa Díaz a la consellera 
d’agricultura, desenvolupament rural y emergència climàtica .

Escoltarem en silenci la pregunta que formula la il·lustre 
diputada .

La senyora Díaz González:

Gracias, señor president .

Buenos días, señora consellera .

Entonces, es normal dar dos millones a una entidad a quince 
días de acabar el curso escolar . Eso es normal, para el Botànic 
eso es normal . (Veus)

Bien, entonces, ahora lo que queremos saber –y espero que 
me conteste– de la gestión del Botànic, de su gestión como 
consellera, algo que ha pasado durante su gestión, la del 
Botànic II, este verano con el problema que hubo y la gran 
tragedia del botulismo, del brote de botulismo en el Tancat 
de la Pipa .

Y queríamos saber si han… Bueno, dábamos por hecho que 
han o van a adoptar medidas . Y lo que le preguntaba es qué 
medidas han o van a adoptar para evitar que vuelva a ocurrir 
un brote de botulismo similar en el Tancat de la Pipa .

Nada más y muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà la consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Bien, señora diputada, usted pregunta que qué medidas se 
van a adoptar .

Yo, primero, querría aclarar que el Tancat de la Pipa no es 
gestión del gobierno de la Generalitat Valenciana . Y, si usted 

no tiene claro quién es el ente gestor, además propietario, 
y, además, con quién tiene los acuerdos de gestión, pues, 
entonces tenemos un problema . (Aplaudiments) Porque 
puedo opinar y puedo ayudar a quien tiene unas competen-
cias, y voy a ayudar .

Y, por eso, le digo cuáles son las acciones que nosotros, 
colaborando con el ente gestor, que es la Confederación 
Hidrográfica del Júcar, y con las entidades con las que tienen 
la gestión de las mismas, que no solamente son Seo Birdlife, 
sino también las universidades, pues, bueno, un plan de 
contingencia ante otro posible episodio . El objetivo de este 
será llevar a cabo las medidas…, las mismas acciones que se 
han realizado, pero que sean mucho más ágiles .

Por otro lado, además, deberemos de adoptar medidas de 
prevención básicas, que no son otras que reforzar la vigilan-
cia para detectar y retirar cadáveres . Debo recordar, en cual-
quier caso, que eso ya se hace y, por eso, fue posible la detec-
ción rápida del episodio .

Además, se deberá decidir si se realiza un secado preventivo 
durante unos años, sin esperar a que pueda producirse un 
nuevo brote de botulismo, o si se sigue con la circulación de 
agua habitual .

De hecho, todas estas decisiones y medidas se van a discu-
tir en una reunión con los gestores de la misma, antes de final 
de año, con todas las, precisamente, entidades involucradas 
en el Tancat de la Pipa, para, precisamente, decidir si en los 
meses más críticos para la aparición del botulismo, que son 
precisamente en verano, por las altas temperaturas, se hacen 
secados preventivos a finales de junio. Y, por tanto, durante 
unos años, con ese secado preventivo, podremos prevenir 
que en años venideros se produzca un episodio de botulismo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Sí, té la paraula la il·lustre diputada Elisa Díaz . Quan vosté 
vullga .

La senyora Díaz González:

Vale, gracias .

Mire, usted habla de: mismas acciones . Es que no sé qué 
acciones qué está hablando, no tengo ni idea . Dice que . ., 
habla de la retirada de cadáveres, que además fueron rápi-
dos . Menos mal que fueron rápidos porque fueron miles de 
aves y de peces muertos los que hubo ahí . Entonces, claro, es 
que no estamos de acuerdo .

Mire, la muerte de miles de animales en la Vega Baja era 
imprevisible, era muy difícil de evitar, y sí que me consta que 
están actuando . Pero la muerte de todas estas aves es cues-
tión de gestión o de falta de gestión, de la gestión del agua .
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Señora consellera, usted aquí se lava las manos . Como suele 
hacer, como ha hecho durante todo el verano con todos los 
temas que le han explotado y no ha querido dar explicaciones 
absolutamente de ninguno .

Pero, alguna responsabilidad tendrá . Porque como esto es 
cuestión de buena o mala gestión del agua –dado que todos 
conocemos que son altas temperaturas las que se dan en 
verano, como bien ha dicho– se trata de eso, de evitar que no 
haya oxígeno, es decir, que haya mucho oxígeno, tiene que 
haber mucho oxígeno con esa gestión del agua, para evitar 
que haya ese brote de botulismo . Y esto no se hizo así .

Por lo tanto le pregunto, ¿no ha habido ninguna medida 
respecto a quienes están gestionando el Tancat de la Pipa, 
las aguas del tancat de la Pipa? ¿No ha abierto ningún 
expediente? Porque anda que les falta tiempo para enviar 
los informes de los arroceros y de los agricultores a fiscalía 
cuando no gestionan el agua como a ustedes les place .

Mire, señora consellera, aquí los agricultores se quejan –y por 
eso también le preguntaba sobre las medidas– de que uste-
des no les dejan quitar vegetación que haría posible que el 
agua corriera más, que por tanto hubiese más oxígeno y que, 
por tanto, se evitaran brotes de botulismo como el que se 
produjo este verano .

Sin embargo, veo que no han adoptado esa medida ni tampoco 
la revocación de la gestión . Que van a seguir igual, es que usted 
misma lo ha dicho: vamos a seguir con las mismas actuacio-
nes y las mismas medidas. Entonces, ¿no van a hacer absoluta-
mente nada? Van a dejar que esto vuelva a ocurrir y no van a 
hacer nada. ¿No han abierto ningún expediente sancionador, 
de verdad? Es que, realmente, me cuesta creerlo .

Porque si ustedes hubiesen estado en la oposición –como 
con tantas otras cosas– ya habrían pedido dimisiones, señora 
consellera, (aplaudiments) ya habrían pedido dimisiones . (Veus)

Y, por ello, espero que –ya que me dice que no van a hacer 
nada, que va a seguir todo igual– que recapacite, que se 
reúna con AVA-ASAJA, con los agricultores, con los arroce-
ros que son, realmente, quienes han sido los creadores de la 
Albufera . Que la Albufera no existiría si no fuera por ellos . 
Que se reúna con ellos, con la Federación de (inintel·ligible) ... 
, técnicos, con científicos y que vean la posibilidad de llevar 
una gestión diferente a la que este verano ha ocasionado la 
muerte de un montón de aves y de peces . (Se sent una veu que 
diu: «Muy bien») (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Mire, señora Díaz, que le quede claro que nosotros no hemos 
llevado a los arroceros a fiscalía, que le quede claro. Que una 

denuncia que haga algún particular a fiscalía y que fiscalía nos 
pida información y nosotros informemos…, pero del botulismo 
también y de muchas otras cosas a las que nos dedicamos a 
informar porque fiscalía requiere. No porque seamos nosotros 
ni los responsables de la gestión, sino dar opiniones también 
científicas, ni porque seamos los autores de ninguna denuncia. 
(Aplaudiments) Así que le quede claro a todo el mundo .

¿Y usted me habla que se han producido miles de muertes? 
Mire, se han producido 651 muertes por botulismo de aves . 
(Veus) No, no, espere un momento . Y para que usted entienda 
un procedimiento de secado, donde hay secado los peces no 
viven. Y, con esto…, no, no, no y no estoy haciendo ninguna 
broma . Es que en la técnica recomendada para acabar con 
un brote de botulismo es el secado . Y desgraciadamente, 
el secado produce que otras especies, en este caso peces, 
mueran . (Veus) Y lo lamentamos profundamente .

El senyor president:

Senyories, per favor .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Pero mire, también les voy a decir una cosa, ya que estamos . 
Yo quiero agradecer al Centro de Recuperación de Fauna 
Silvestre, porque las aves que estaban enfermas y se han 
llevado allí se han recuperado gracias a los técnicos de conse-
lleria . (Aplaudiments)

Acabo diciéndoles una cosa . Yo creo que usted no tiene claro 
que, efectivamente, esto no es competencia de conselleria, 
pero, además, lo que me resulta más increíble es que usted no 
sepa, o no haya hecho un ejercicio al menos de estudiar antes 
de venir aquí, que en otros parques naturales de la Comunidad 
Valenciana han existido en la historia brotes de botulismo y a 
ustedes nadie les pidió ninguna dimisión . Les pidió que, efec-
tivamente, actuaran con diligencia –como se ha hecho– en 
también los otros episodios en otros parques naturales .

Y nosotros actuaremos con diligencia para prevenir, en este 
caso, un brote de botulismo que no tiene nada que ver con 
la calidad del agua . Nada que ver . Está informado cientí-
ficamente y técnicamente como un elemento accidental, 
probablemente de un ave infectada que murió aquí, en el 
Tancat de la Pipa, y, por tanto, produjo el brote de botulismo . 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Passem a la següent pregunta, la número 16, que formula 
l’il·lustre diputat Eduardo Del Pozo Querol, en nom del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, a la consellera d’agricultura sobre 
el tancament de platges per contaminació d’aigües fecals .

Escoltarem la pregunta que formula l’il·lustre diputat .


